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今月は 職業奉仕 月間です
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みなさんこんばんは。今年も後10日で終わりです。

先週の高橋真梨子ディナーショーいかがでしたか。私と

家内はたいへん満足させていただきました。青春時代

に戻った感じで楽しませていただきました。野阪親睦委

員さん、たいへん有難うございました。

17日の日曜日に『とみきた合唱団クリスマスを歌う』の

式典に参加してまいりました。今年は「とみきた塾ダン

スクラブ」の友情出演もあり、昨年とまた違った楽しみ

方がありました。寒いなか参加頂きました会員の皆さま、

たいへん有難うございました。

今年もあと少し、また来年の１月に元気でお会い出来ま

すよう。会長の時間でした。



（川野幹事）

　

幹事報告

財団表彰

ニコニコ報告

皆出席表彰

●例会変更情報は表に貼っております。またHP・

会員ページにもありますのでご覧ください。

●地区より今年度第２回社会奉仕委員長会議の

ご案内がきております。ご担当委員長様宜しくお願

い致します。

●地区より青少年奉仕フォーラムのご案内がきて

おります。担当委員長様宜しくお願い致します。

●米山記念奨学会より今月のハイライトよねやま

が届いております。本日回覧を回しおりますので、

ご一読下さい。

●地区より今年度RYLAのご案内書類が届いており

ます。重なっておりますが青少年奉仕担当委員長

様ご準備の程お願い致します。

●次週２８日は定款細則８－１－Cによって休会で

す。来年１月４日も定款細則８－１－Cにより休会で

す。新年 初の例会は１月１１日霊山寺にて移動

例会（新年会）となります。お間違えのないようお願

い致します。

有馬康明会長

先週の高橋真梨子ディナーショー、大変良かったです。

家内も大変喜んでいました。１７日の「とみきた合唱団

クリスマスを歌う」参加いただいた会員様、大変ありが

とうございました。今年もあとわずかガンバリましょう。

吉村信男、小原壮一、山上巌、谷垣嘉輝、追山重法、

奥田裕一郎、猪上正孝、内藤源美、渡邉巌、

下村由加里、松山悦啓、榎木晋作、植野教夫、

道端孝治、松中隆、浅野晋良会員

小松会員、寺田会員、本日の卓話楽しみしております。

杉村仁会員

植野教夫会員殿、有難うございました。小松会員、寺

田会員、卓話楽しみです。

三木武彦、中西吉日出、川﨑祥記、熊井増典、

佐川寛一、植野洋志、金田宗寛会員

今年も 後の例会、１年間皆様にはお世話になりあり

がとうございました。来年もよろしくお願い申し上げま

す。今日の卓話、小松会員、寺田会員、楽しみにして

います。ニコニコ。

安井清悟会員

先日は皆様でクリスマスパーティーに来ていただきあ

りがとうございます。来年もよろしく御指導くださいませ。

大濱正徳会員

今年も後１０日、早いものですね。一年が年々早くなる

様な感じです。来年こそはもう少し長く充実した一年に

したいものです。先日の家族親睦会、野阪親睦委員長、

ご苦労様でした。とみきた合唱団、クリスマスを歌う、、、

では、下村青少年奉仕委員長と参加の皆さんご苦労

さまでした。

川野隆祐会員

野阪親睦委員長、先週は家族親睦例会お世話になり

ました。年明け早速ですが、１月１１日新年会も宜しく

お願い致します。本日卓話、小松会員、寺田会員宜し

くお願いします。

野阪幸男会員

先週の第２回家族親睦会にたくさんの方の御参加を

いただき、ありがとうざいました。

小松玲子会員

誕生日のプレゼント、ありがとうございます。

◆皆出席表彰◆
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新入会員卓話

『小松玲子会員』

只今より私、小松玲子の自己紹介と弊社の概要及び業界についてお話させていただきます。

私、小松玲子は物心がついた頃から奈良市あやめ池に結婚するまでの約２０年住んでおりました。今はなくなりまし

たあやめ池遊園地に家族で秋の菊人形を見に行くのが楽しみでした。小学２年生の時に新しくできたあやめ池小学校

の校舎は当時『ハチの巣校舎』と呼ばれ、八角形の形をした校舎で校長はじめ先生方の自慢の校舎でした。その校舎

が昨年、老朽に伴い取り壊されてしまいました。その取り壊し前に新聞等でニュースになり、たまたま同級生２人がそ

の取り壊し直前のイベントに校舎を見に行き、ばったり出会い、二人が発起して、昨年４７年ぶりに同窓会を開いてくれ

ました。とてもなつかしく楽しい時間をすごすことができました。現在、私は奈良市五条畑（位置的には奈良県総合医療

センター 旧：県立奈良病院 の西側）に独身の長女と２人で生活しております。主人は病気で平成２０年に他界致しま

した。子供は３人おり、長男と現在一緒に仕事をしております。３番目の次女は昨年結婚をして吹田にすんでおります。

先日のロータリーの家族親睦会に出席させていただき、大変喜んでおりました。ありがとうございます。趣味といえるほ

どのものはないのですが、３年ほど前から山登りを始めました。登るのはしんどいのですが無心で登っている時や登頂

できた時の気持ちよさなど、すっかり嵌まってしまい、しばらくは登山に時間を費やすつもりです。４月になったらゴルフ

もしてみたいと思っています。その時はどうぞよろしくお願いします。

さて、私が代表を勤めております『島井組プラント』の事務所は第二阪奈道路の宝来ランプ入り口のすぐ近くにありま

す。『島井組プラント』は私の父が大阪で昭和３６年に創業し、煉瓦の販売から始めて、煉瓦を扱った焼却炉の建設や

補修工事の施工を行うようになりました。現在は、家庭から出るごみを燃やす焼却施設の搬送装置コンベアから焼却

炉、排ガス処理設備、煙突に至るまでの機器補修工事を主に行っております。仕事の流れとしては、市町村発注の元

請け工事が主ですが、昨今は焼却施設を建設した民間会社が、その後の施設の運転管理、施設のメンテナンス、補

修工事を長期に亘り管理する包括方式が多くなり、弊社のような弱小企業では元請工事を受注できる環境ではなく

なってきております。さて、そのごみを処理する施設ですが、昭和４６年に生活環境の保全と公衆衛生の向上を図るこ

とを目的とした『廃棄物の処理及び清掃に関する法律』が施行されたことに伴い、それまで川に流したり、地面に埋め

て処理をしていた家庭ごみを、全国それぞれの市町村に建設されたごみ焼却炉で燃やすようになりました。その頃か

ら煉瓦の販売に伴い、焼却炉の建設に携わるようになったようです。当時は水分を多く含んだ生ごみが多く、ごみがな

かなか燃えなかったようです。その後、高度成長期に伴い、ビニールやプラスチックなどの廃プラが多く燃やされるよう

になり焼却炉のなかも高温になってごみもよく燃えていたようですが、焼却炉の中の耐火物の傷みも激しかったようで

す。ビニールやプラスチックを多く燃やすようになり、平成１２年にダイオシキン類対策特別措置法が施行されました。

ダイオキシンで特に記憶に残るのは大阪府の能勢町にあった清掃工場が高濃度のダイオキシン類を排出していたこと

がわかり、付近の農作物の風評被害が発生し、近辺の土壌も汚染されていたというニュースでしょうか。平成１３年、１

４年にかけて大規模な改修工事が全ての焼却施設で行われ、老朽化が進んでいた施設のほとんどは建て替えされま

した。折りしも、国内は平成不況と呼ばれていた時期で、あらゆる公共工事が見直され予算が削られるなか、唯一、予

算が大幅にアップした公共事業でした。排ガスの処理機能が大幅にグレードアップした施設は当初の『ごみを燃やす』

だけの焼却炉とは比べ物にならないほど、排ガスの適正処理のための複雑な機器類が増設された施設となり大規模

プラント工場のようでした。そのダイオキシン類の問題の後、改修された施設や新しく建設された施設も充分な機能を

発揮できる期間１５年がすぎ、新たに施設を見直す時期が現在到来してきております。これからのごみ焼却施設は『ご

みを燃やす』から『排ガスを適正に処理してごみを燃やす』から『エネルギーを発生回収してごみを燃やす』施設へと変

化してきております。『エネルギーを発生させて回収する』というのは、ごみを焼却する際に発生する高温の排ガスがも

つ熱エネルギーをボイラーで回収し、蒸気を発生させてタービンを回して発電を行う『ごみ発電』のことです。平成２３年

東日本大震災の後、原子力発電が激減したなか、太陽光発電と平行して、ごみを燃やした熱量を電気に変換させる施

設が現在新しく建設されています。今までも、ごみを燃やしてボイラーでお湯を沸かして温水プールに供給する（奈良

市清掃工場もそうです）ということはありましたが、その蒸気を電気に変換させ供給するというのが、一部を除き国庫補

助を受けて新しく建設される施設での絶対条件となっております。今まで『ごみ焼却施設』と呼ばれていたものが『熱回

収施設』と呼ばれるようになりました。ごみの質というものはいろんな要素からなりますので、一定ではありません。火

力発電のように一定した電気を供給するのは大変難しかったのですが、ここ２～３年で各メーカーの技術が非常に進

歩しており、定期的に売電できるようになってきました。ダイオキシン類や有害な排ガスを発生させず、電気の安定供

給を目指すごみ焼却施設は２４Ｈフル稼働させる必要があり、今まで

各々市町村にあった数多くの小さい焼却炉はひとつの大きな施設に

替わりつつあります。３Ｋとも４Ｋとも云われる仕事ですが、私たちの

生活に必ず必要な施設の維持管理業務に携わらせていただいてお

りますことを唯一の誇りとして、日々勉強してこれからも励んでまい

りたいと思います。



（担当：　小原、金田、木下　）

第２２回 （通算２３０４回）例会予告

例会日 平成３０年１月１８日（木）

卓話：「中登美団地を中心に地域活性化」

わくわく登美の会 代表 加来真紀様

担当：藤原、花田

『寺田信弘会員』

このたび、奈良西ロータリークラブに8月入会しました寺田でございます。

私の仕事の業種は鋼板加工業でございます。鋼板加工と申しますと、皆様は中々ご存知ないと思いますが、使用

用途に合わせて様々な厚みや種類の鋼板がございます。鋼（はがね）の様な材質などや、溶接性の良い材質、曲げ

加工に適した材質や、母材からメッキ加工をした鋼板等の中から注文に合わせて、その鋼板をシャーリングマシンや

プラズマ切断機、帯鋸盤やレーザー切断機にて切断したり、二次加工と致しましてドリルマシンで孔明やネジキリの

タップ加工をしたり、プレス加工機にて鋼板を曲げ加工切削作業などをしております。その製品は大阪・奈良・京都の

鉄骨製作所や鉄工所、建築金物の製作所、製缶製作所などのお客様へ納品を致しております。工場所在地は生駒

北田原の学研生駒テクノエリア(旧北田原工業団地)にございます。従業員18人の小さな工場を経営させて頂いてお

ります。そして、今まで、県下の同業他社は、2件のみでしたが、 近、1件増えまして、この先少々不安ではございま

すが、新しい事業所には負けずに頑張っていきたいと思っております。

私は2代目で、父が創業者で、父は大学を中退し、東京から一旗上げる思いで、関西に出て来たらしく、幼少の頃

から父の背中を見て育ちましたが、父は生真面目な職人タイプで、人との付き合いもあまりせずに、ひとりで仕事をし

ておりました。そして、30年ほど前に私と共に仕事をする様になり、従業員も増え現在に至った分けですが、働き始

めた当初は工場と自宅の行き来だけでございましたので、このままでは駄目だと思い得意先でもある先輩から、青

年会議所に誘いを受け、生駒青年会議所に入会し、その後は、生駒商工会議所青年部、りそな若手経営者の会、

奈良経済産業協会青年部、などを経てお知り合いに成った、下村さん、東山さんのお誘いを受けて奈良西ロータリー

クラブに入会させていただきました。

私とロータリークラブとの出会いは私が20才頃にあべのセンタービルの 上階で四川飯店という中華料理店でア

ルバイトをしておりました。 その中華料理店では、水曜日のお昼が阿倍野ロータリークラブの例会会場でございまし

た。その例会場には、ＮＨＫの相談室に出ておられる弁護士の先生や、天王寺駅ビルやアポロビルのオーナーさん

などの著名な方ばかりで、その当時では雲の上の人たちと思い憧れておりました。そして、この度は憧れのロータ

リークラブに入会させて頂き、私などがとの思いがありますが、皆様同様の素晴らしいロータリアンに成れます様に

努力して参りたいと思っておりますので、皆様どうぞよろしくお願い致します。


